
4月 12日上午袁定安县卫生局
组织县级医院专家袁 继续在县城天
安购物广场开展野下基层窑践行群众
路线 促健康窑定安卫生在行动冶大
型公共场所义诊活动 渊每月第二个
星期六一次冤遥

当天上午袁 县卫生局组织县人
民医院尧 中医院尧 妇幼保健院的内
科尧儿科尧五官科尧妇产科等临床科
室 8名主治及以上职称医生坐诊袁
县疾控中心 2名公共卫生卫技人员
散发资料并讲解健康教育知识袁江
南社区卫生服务站凭义诊处方发放
免费药物遥活动现场人头涌动袁聚集
了许多群众过来进行健康咨询尧疾
病诊疗遥

此次义诊活动共接受专家咨询
义诊 187人次袁测量血压 139人次袁
开出处方 95张袁 免费提供 1200元
左右的药品袁 发放健康教育宣传资
料 11种 650多份遥义诊从疾病的全
民科普尧健康宣传尧现场诊疗等多个
方面袁 为广大群众进行了一次全方
位尧立体化的便民健康服务袁为广大
群众送去了健康服务袁 并普及了医
学常识和健康知识袁 倡导健康生活
方式袁引导群众科学就医袁满足广大
群众的就医需求袁 塑造了我县医疗
卫生行业的良好形象遥

据介绍袁 为响应海南省卫生厅
野下基层窑践行群众路线 促健康窑
海南卫生行动冶义诊活动袁深入开展
群众路线实践活动袁 履行定安卫生
系统为群众办实事尧 办好事的具体
行动遥 (黄乙峰)
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为深入学习贯彻习近平总书
记在河南兰考调研指导党的群众
路线教育实践活动时重要讲话精
神袁 进一步增强学习弘扬焦裕禄
精神的自觉性袁 切实加强思想道
德修养袁树立正确的世界观尧人生
观和价值观遥 4月 15日晚袁定安
县组织领导干部在南富楼观看了

电影叶焦裕禄曳遥
当天晚上袁陈军尧梁源富尧王

昌国尧 李开文等县领导以及定安
有关部门的主要负责人一同观看
了影片遥

晚上七点半钟袁 电影正式拉
开帷幕袁 影片生动再现了焦裕禄
当年访贫问苦尧苦留人才尧带领兰

考人民治理野三害冶袁为了党和人民
的事业奋斗毕生的场面遥 影片中一
个个扣人心弦的镜头袁 一句句感人
肺腑的话语袁让定安县的党员干部
接收了一次彻底的心灵洗礼遥

观看影片后袁 现场的领导干
部认为袁焦裕禄怀着对人民的爱袁
全心全意为人民服务袁 赢得了群

众的拥护和爱戴袁 在群众心中树
立一种形象袁筑起一个标杆遥大家
纷纷表示袁 要把焦裕禄精神作为
一面镜子对照自己袁 认真践行党
的群众路线袁 把教育实践活动融
入日常工作中袁 不断改进工作作
风袁强化群众观念和服务意识袁深
入基层尧深入一线袁帮助群众解决

实际问题袁做廉洁奉公尧勤政为民
的表率袁做焦裕禄式的好党员尧好
干部遥

据了解袁 焦裕禄在河南省兰
考县担任县委书记期间袁 时值该
县遭受严重的内涝尧风沙尧盐碱三
害遥他坚持实事求是袁同全县干部
群众一起袁 与严重的自然灾害进
行顽强斗争袁努力改变兰考面貌遥
他身患肝癌袁 依旧忍着剧痛坚持
工作袁 用自己的实际行动铸就了
亲民爱民尧艰苦奋斗尧科学求实尧
迎难而上尧 无私奉献的焦裕禄精
神袁被誉为野党的好干部冶尧野人民
的好公仆冶遥

榜样的力量
定安县组织领导干部观看影片叶焦裕禄曳
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野大家好袁话不多说袁我们召开此
次座谈会就是为了听批评尧听意见袁希
望广大干部群众就县政府党组在 耶四
风爷 问题以及平时工作当中存在的问
题袁说真话实话袁帮助县政府进一步改
进作风尧改进工作遥 下面袁请各位踊跃
发言袁提出意见遥 冶这是 4月 16日县委
副书记尧 县长符立东在县政府党组党
的群众路线教育实践活动征求意见座
谈会上意简言赅的开场白遥

随后袁近 20位离退休老干部和来
自各行各业的党代表尧 人大代表和政
协委员纷纷结合自身情况袁 围绕党的
群众路线教育实践活动实际袁 畅所欲
言袁提出了自己的意见和建议遥

野农村许多年轻人都往外走袁农村
的丢荒农田太可惜了袁 现在种植瓜菜
的效益很好袁 政府应出台措施或加大
引导袁把土地都给利用起来袁这也是带
动农民增收致富的一个好手段遥 冶

野老百姓都特别关心教育的发展袁
现在有的学校的办学理念不正确袁县

政府应该继续加大对教育的投入袁充
实师资队伍袁 提高教师的教学研究能
力遥 冶

野现在公交车少尧 公交线路不合
理袁 希望县政府协调相关部门及时解
决袁便民利民遥 冶

野定安粽子闻名海内外袁但是许多
群众在家自发生产粽子进行销售袁标
准参差不齐袁有的质量低下袁销售出去
严重影响了定安粽子的知名度与美誉
度袁我认为定安粽子的生产尧销售应该
统一标准袁完善监管遥 冶

野城市的基础设施还不完善袁城市
知名度低袁 县城环境给外地游客第一
印象不好等问题不断制约着我们房地
产发展袁希望政府多进行城市推介袁完
善基础设施袁打造美丽县城遥 冶

野现在农药瓶尧农药袋对农田造成
的污染越来越严重袁 政府一定要引起
重视遥 冶

野现在县城有的小区种植的耶雨伞
树爷袁有很大的危害袁小的时候还看不

出什么问题袁待到树木长大袁会发出异
味袁招引蚊虫袁极大的损害城市形象袁
希望县政府出台措施袁 杜绝此类树
木遥 冶

噎噎
在干部群众发言过程中袁 符立东

等县政府党组成员认真倾听袁 仔细记
录袁并不时与干部群众展开交流遥

从早上 9点开始的会议袁 一直持
续到中午 12 点袁离退休老干部尧两代
表一委员们发言踊跃袁 顾及到离退休
老干部的身体状况袁不得不结束会议遥

符立东最后说院野各位老干部尧代
表和委员都在农民增收尧公共交通尧教
育教学尧城市建设尧品牌打造等方面提
了许多非常好的意见和建议袁 我们也了解
了许多新的情况袁很受启发遥 会后袁政府办
会对大家提的意见和建议进行整理袁我
们能整改的会马上进行整改袁 不能马
上解决的会逐步去解决袁 希望以后大
家时常监督我们袁 同时多提意见和建
议袁让定安发展得更美好遥 冶

俯下身子 广开言路
县政府党组召开党的群众路线教育实践活动征求意见座谈会
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4月 15日袁党的群众路线教
育实践活动第五督导组长岑运雄
到翰林镇检查和指导袁 实地了解
翰林镇以蘑菇种植拓宽农民增收
模式袁并提出了建议意见袁进一步
促进翰林镇践行好教育实践活
动遥

当天上午袁 在翰林镇翰林村
委会石山二队的翰林蘑菇种植基
地袁 第五督导组详细查看了黑木
耳尧姬菇和平菇食用菌生长情况袁
并听取了翰林镇政府为进一步拓
宽蘑菇销售渠道促进农民增产增
收的经验做法遥

据了解袁 自全县党的群众路
线教育开展以来袁 翰林镇时刻把
农民群众的利益系在心上遥 为进
一步拓宽农民增收渠道袁 今年年
初袁该镇引进栽培食用菌产业袁在
翰林镇进行试种袁 经过一番探索
和努力袁温室大棚蘑菇试种成功袁
年产量可达 40多万斤遥目前翰林
镇蘑菇已陆续上市遥

岑运雄建议袁 要采取多种措
施进一步拓宽蘑菇销售渠道袁加
大宣传和招商引资力度袁 扩大蘑
菇种植面积袁减少成本损耗袁将成
果惠及农民袁带领农民共同致富遥
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渊上接一版冤尚无一家规模化蘑菇种植
基地袁省内 90%的食用菌均来自内陆遥
蘑菇适应在海南生长吗钥 蘑菇在省内
市场前景如何钥 以传统橡胶尧槟榔农业
种植的农民能够接受蘑菇这一新品种
吗钥 这些问题都在考察团成员的心里
打上问号遥

周传泽告诉记者袁 当时提出的这
个设想并不是没有依据袁他说袁首先袁
传统农业如橡胶尧 槟榔的市场行情一
直处于低迷状况甚至发展受阻袁 引进
新型的农作物来拓宽农民收入渠道是
十分有必要的遥 蘑菇种植比翰林镇传
统农业的种植具有风险小尧 成本低等
优势曰 其次袁 翰林镇有着天然优势资
源袁如常年气候湿润袁适合蘑菇生长袁
椰子壳尧木屑等育菌肥料充足袁有利于
降低生产成本袁而且袁目前全省尚无一
家规模化蘑菇生产基地袁 但是蘑菇在
省内销售却供不应求袁 说明蘑菇种植
具有很大的市场需求和发展前景遥

周传泽分析得头头是道袁 后来事
实证明他的想法是正确的遥

大胆创新院利用有限资源发
展林下蘑菇种植

据了解袁蘑菇营养丰富袁富含人体
必需氨基酸尧矿物质尧维生素和多糖等
营养成分袁是一种高蛋白尧低脂肪的营
养保健食品遥 经常食用蘑菇能很好地
促进人体对其他食物营养的吸收袁因
此备受人们喜爱袁市场需求量较大遥

翰林镇现有橡胶林地面积 1.6 万
亩袁林下空间大袁空气湿度较大袁非常
适宜姬菇尧平菇等食用菌的生长袁橡胶

林下空间具有开发利用的巨大潜力遥
平菇栽培相对比较容易操作尧 适应性
强尧生产周期短袁而且栽培原料来源广
泛尧生产成本低尧产量高等优势遥

翰林镇充分利用林下空地建起食
用菌大棚培育蘑菇袁 邀请北京食用菌种
植基地专业技术人员负责蘑菇种植遥

短短的几个月的时间袁4间温室大
棚的蘑菇示范种植基地就建好了遥

野温室大棚蘑菇试种成功袁目前已
陆续上市遥 第一批生产出来的食用菌
共有 3万多斤袁 今年 2月份已经全部
售完遥 冶周传泽高兴地说遥

野我们的大棚若按亩计算袁可以排
放 18000个菌棒袁 每个菌棒可以采摘
6-8 次袁可产 6斤袁每亩大棚估计年产
平菇 10.8万斤遥 以市场价每斤 4元左
右来算袁可带来近 40万元收入遥 冶来自
湖南的技术员龚新武给记者算了一笔
账遥

据介绍袁 翰林蘑菇种植基地采用
野公司+合作社+农户冶的模式运营遥 翰
林镇良星村委会丰岭村的唐金海看到
种植蘑菇的效益后袁 从槟榔加工行业
改行加入合作社种植蘑菇袁 收入翻了
番遥

周传泽表示袁 政府提供资金和技
术扶持袁农民负责管理经营袁赚到的钱
都塞到农民腰包里袁让农民富裕起来袁
这是翰林镇引进蘑菇种植的目的袁也
是翰林镇践行党的群众路线教育实践
活动的一项举措遥
发展蓝图院 拓宽蘑菇销路渠

道促进农民增收

来自北京的蘑菇生产基地投资商
张总说袁 翰林镇蘑菇利用林下种植的
方式与传统的厂房种植相比袁 具有降
低培育设备成本尧缩短生产周期尧提高
产量等优势袁此外袁翰林镇土地环境资
源丰富袁劳动力成本低袁社会治安环境
好袁非常适合投资生产袁他对翰林镇蘑
菇生产前景十分看好遥

由于目前翰林镇蘑菇还处于试种
阶段袁 每天的蘑菇产量上达不到收购
商组车上门收购的要求袁 采摘的蘑菇都
是由种植户自己运到海口尧琼海销售遥

野翰林镇蘑菇种植要想真正成功袁
一定要先打开省内周边市县市场遥 冶周
传泽说袁 翰林镇蘑菇种植基地是全省
唯一一家规模化的林下蘑菇种植基
地袁 生产出来的食用菌可以满足周边
市县市场需求袁 目前的关键就在于打
开销路袁拓宽销售渠道遥

为了扩宽翰林镇蘑菇销售渠道袁
翰林镇准备积极争取政策扶持资金袁
建立冷库和烘干房袁 最大限度保鲜平
菇尧姬菇和制作干黑木耳袁提高产品质
量曰扩大生产规模袁新增 3个生产基地
用于蘑菇培育袁提高产量袁降低运输成
本费用曰与商家积极合作袁将产品搬进
超市售卖袁通过促销手段袁进一步扩大
知名度等遥

野温室大棚蘑菇试种成功以后袁我
们准备明年在翰林镇的 6个村委会进
行示范扩种袁并把周围翰林尧岭口等地
的百姓集中起来袁一起搞蘑菇种植袁形
成一条产业链袁把项目做大后袁在翰林
建立收购点袁 让村民们共同走上致富
路遥 冶周传泽说遥


